

Boletín No. 13



Foto: Laboratorios del ICMT a poca luz. / Universidad CES.

Minciencias renovó reconocimiento como Centro de Investigación al ICMT

- El Instituto Colombiano de Medicina Tropical ICMT de la Universidad CES recibió en la renovación del reconocimiento como Centro de Investigación de Colombia.
- El ICMT hace parte activa de este ecosistema con 13 investigadores reconocidos en los diferentes niveles (Emérito (1), Senior (4), Asociado (1) y Junior (7)).

Medellín, marzo 5 de 2022. El Instituto Colombiano de Medicina Tropical – ICMT – de la Universidad CES recibió en febrero de este año la renovación del reconocimiento como Centro de Investigación por parte del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación (Minciencias), por un periodo de 5 años, según la Resolución 0168 de 2022.

El reconocimiento se concede en medio del Sistema Nacional de Ciencia y Tecnología, liderado por Minciencias. Se trata de un mecanismo mediante el cual se gestiona la actividad científica que se desarrolla en el país, se reconocen diferentes actores y dentro de ellos están los investigadores, los grupos y los centros de investigación.

En ese marco, el ICMT hace parte activa de este ecosistema con 13 investigadores reconocidos en los diferentes niveles (Emérito (1), Senior (4), Asociado (1) y Junior (7)). Además, su grupo de investigación Medicina Tropical está clasificado en la categoría A1 de Colciencias. Sumado a lo anterior de este



centro de investigación hacen parte los grupos INGENOVA e INCA-CES, de las facultades de Ingeniería y Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad CES.

"El reconocimiento es la manera de validar la calidad de la producción científica de los investigadores, los grupos y las instituciones como el ICMT. Lo anterior da fe del cumplimiento de su misión y el alto impacto positivo que está sobre la sociedad", expresó el Dr. Luis Ernesto López Rojas, director del ICMT.

Para el director, el reconocimiento como centro trae con sigo el reto de crecer, superar los logros académicos y la productividad científica actual. Por esa razón, señala que el Instituto se compromete a mantener una planta de personal con formación de doctorado, que tenga una producción científica de alto nivel.

"Además de prestigio, ostentar la calidad de centro reconocido trae privilegios importantes para una institución como el ICMT, entre las más relevantes está la posibilidad de acceder a recursos de financiación para el fortalecimiento institucional, en algunas convocatorias para la financiación de personal de planta y en el mediano plazo, la posibilidad de crear programas de doctorado propios. Sin embargo, lo más importante es el reconocimiento que se adquiere como organización de alto nivel académico y científico", concluyó el director López Rojas.

El IMCT conformado como una corporación de participación mixta con fines de interés público y social fue creado en 1989 por entonces gobernador Antonio Roldán Betancur. Actualmente cuenta con tres sedes en los municipios de Apartadó, Envigado y Sabaneta, Antioquia, donde presta servicios de investigación básica y aplicada en enfermedades tropicales, infecciosas y zoonóticas; diseño, desarrollo, producción y comercialización de reactivos de diagnóstico in vitro y productos biológicos; diagnóstico clínico veterinario; análisis de Micriobiología Industrial; consultoría en salud pública y vigilancia epidemiológica, entre otros.

